



Localización

Inicio: Urdón (Peñarrubia)

Fin: Tresviso

Itinerario: Urdón - Entrelospuentes - La Bargona - Balcón de Pilatos - Prías - Tresviso

Datos técnicos

Recorrido: lineal

Distancia: 5.8 km (ida)

Duración: 2.45 horas (ida)

Dificultad: media

Alt. max:

Alt. min:

Inicio de la ruta

La ruta comienza en Urdón, lugar situado en el desfiladero de La Hermida (Peñarrubia, Cantabria), en la carretera N-631 en dirección a Potes, a unos dos kilómetros y medio antes de llegar a La Hermida. Existen un par de edificios y una central hidroeléctrica.

Aparcar el coche

Existe un pequeño lugar donde dejar el coche al comienzo de la ruta, con capacidad para unos pocos vehículos. No entorpecer el acceso a la central hidroeléctrica bajo ningún concepto. Es recomendable dejar el coche en La Hermida y desplazarse a pie por una senda hasta Urdón.

Resumen de la ruta

La ruta ***Urdón Tresviso***, es una ruta de ***dificultad media*** por el desnivel a salvar (más de 800 metros), que transcurre por caminos con tramos de piedra suelta y zonas con caídas verticales importantes sin protección lateral. Si bien, salvo que se tenga vértigo, no presenta mayores objeciones. No recomendada en principio para niños por el desnivel a salvar y las caídas verticales. El recorrido no tiene posibilidad de pérdida.

Esta subida a ***Tresviso***, conocida como ***La Senda de La Peña***, fue construida a mediados del siglo XIX para bajar mineral de las minas de ***Ándara***.

Comenzamos a caminar en ***Urdón***, pegados a la carretera nacional, donde hay un par de construcciones. También es posible comenzar a caminar en el pueblo de La Hermida, a través de ***la senda La Hermida - Urdón***, un pequeño y bonito sendero de 2 km, que nos llevará en menos de media hora hasta Urdón.

Seguimos las indicaciones y pasamos junto a la central hidroeléctrica y vemos la tubería de carga que alimenta la central, que cae desde ***El Casetón*** (construcción donde se filtra el agua del canal antes de introducirlo en la tubería de carga), cruzando ***la canal de Las Aileras***. Contemplamos las cristalinas aguas, con tonos verdosos del río Urdón cruzando un puente que nos llevará a la margen derecha del río, para pasar junto a la desviación de un sendero que nos llevaría hacia la canal de Las Aileras.

Continuamos por un tramo casi llano que nos lleva junto al río hasta la zona de ***Entrelospuentes***, donde atravesaremos dos puentes: uno sobre una riega y otro sobre el río Urdón, pasando a la margen izquierda del río que ya no abandonaremos.

A partir de aquí el camino se empina y comienza a aparecer piedra suelta. Pasaremos junto a varias higueras y recorreremos las primeras revueltas del camino.

Después de un tramo casi recto y sin demasiada pendiente, nos adentramos en una zona de revueltas que nos introduce en ***la canal de Cerrosa***, atravesamos el pedrero de la canal y después de una revuelta llegamos a ***La Bargona***, desde donde podemos contemplar claramente el ***Tombu Robru*** (otra forma muy aérea de llegar a Tresviso). Fuera ya completamente de la canal, nos adentramos en otra zona de revueltas o ***Tornos***, esta vez más grandes y en ocasiones fuertemente "armados".

Llegamos a la curva de ***El Balcón de Pilatos***, con su pequeño murete protector, junto a una pared vertical y con vistas a la cabecera del río Urdón.

Una curva más y el camino se vuelve rectilíneo pasando por ***La Ardina*** y nos llevará en breve a la fuente y las cabañas de ***Los Invernales de Prías***.

Desde allí ya nos queda subir un poco por las cuestas al pie del ***Cotero Cruz*** y continuar hasta el pueblo de Tresviso. **Importante: todos los datos proporcionados en este documento se basan en apreciaciones y valoraciones personales, y son por tanto subjetivos y/o sujetos a errores e interpretaciones. Solo deben interpretarse como el resultado de una experiencia personal.**

